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Anfrage gem. §§ 14 und 32 der Geschäftsordnung des Rates der Landeshauptstadt Hannover 
 
 
 

Hilfsfristen der Feuerwehr bezogen auf den Stadtbezirk Bothfeld- Vahrenheide 
 
 
 
Bei Bränden, Unfällen und für Hilfsleistungen sind die Bürger unseres Stadtbezirks auf 
schnelle Einsatzbereitschaft der Feuerwehreinsatzkräfte vor Ort angewiesen. Als 
Messgröße hierfür wird die Hilfsfrist, also die Zeitspanne zwischen dem Eingang des 
Notrufs bis zum Eintreffen der Hilfskräfte am Einsatzort, herangezogen.  
 
Aufgrund der örtlichen Gegebenheiten kann diese Hilfsfrist zum Teil stark variieren, z.B. 
hinsichtlich der Anfahrtzeit vom Fahrzeugstandort  zum Einsatzort. Die Möglichkeiten der 
Einsatzkräfte, die vorgegebenen Hilfsfristen einzuhalten, können durch z.B. widrige 
Straßenverhältnisse aufgrund Witterungseinflüssen oder der Verkehrslage in der Praxis 
eingeschränkt sein. Die Einsatzkräfte arbeiten mit großem Engagement und hoher 
Risikobereitschaft, der Erfolg ihrer Hilfsleistung bleibt jedoch maßgeblich davon abhängig, 
wie schnell die Hilfskräfte am Einsatzort sein können. 
 
 
 
 
Hierzu fragt die SPD-Bezirksratsfraktion die Verwaltung: 
 

1. Welche Hilfsfrist ist konkret für den Stadtbezirk 3 vorgesehen? 
 
 

Herrn 
Bezirksbürgermeister 
Harry Grunenberg 
über 

Fachbereich Zentrale Dienste 
Bereich Rats- und Stadtbezirksangelegenheiten 
Trammplatz 2 
 
30159 Hannover 
 



2. Bei wieviel Prozent der Einsätze in unserem Stadtbezirk wird diese Frist überschritten 
und wie stark variieren die Zeiten in der Praxis? Können Einsatzgebiete in unserem 
Stadtbezirk benannt werden, die besonders häufig erst nach vorgesehener Hilfsfrist 
erreicht werden? 
 

3. Welche Ursachen für Überschreitungen können ggf. ermittelt werden und welche 
Möglichkeiten werden seitens der Verwaltung gesehen, hier im Bedarfsfall für 
Verbesserung zu erreichen? 

 
 
 
 

_________________________ 
 Claudia Heinrich 
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